

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[29. Bruxelles, Jeudi 13 avril 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

29. Bruxelles, Jeudi 13 avril 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Diplomatie](#), [Enfants \(Guizot\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Presse](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-04-13

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3724, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

29 Bruxelles le 13 avril 1854

Le protocole n'a pu être signé que le 9. Il a fallu en référer à Paris. Dans la conférence, Bual a été le plus vif contre nous, plus que Bourguenay. Les quatre sont d'accord sur le principe de la guerre, et le but l'évacuation des principautés. L'Autriche et la Prusse approuvent l'action des puissances maritimes. Comme vous

dites l'action suivra de près l'approbation. Cependant nous sommes toujours contents de la Prusse, c'est-ce que me dit encore une lettre reçue ce matin. Meyendorff dit qu'aujourd'hui que Canning a obtenu ce qu'il voulait à Constantinople, il est très possible qu'il veuille la paix et qu'il la fasse. Redshid veut garder les étrangers il n'y a de sûreté pour ses œuvres et pour lui- même que dans leur présence. Le pauvre Meyendorff est dans son lit et très malade. Il n'a pas pu m'écrire ici, à Brunnow à qui il a cependant envoyé un courrier. Savez-vous comment s'arrange le commandement de l'armée entre St Arnaud & Raglan ? Ni moi je ne puis croire à la saisie des meubles de Seymour. Ils peuvent ne pas lui être arrivés encore mais les prendre, c'est impossible. Quel article dans le Times sur cela ! Quel grossier langage, bon pour l'écurie. Je pense avec plaisir au plaisir que vous donnent vos enfants et petits enfants. Je ne suis pas selfish. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 29. Bruxelles, Jeudi 13 avril 1854,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1854-04-13

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5131>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 13 avril 1854

Lieu de destinationParis (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionBruxelles (Belgique)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 17/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

Ces sont uniquement nos vœux que nous
avons quitté Paris. Adieu.

Lez signifie ce rapport de l'avois fait le
26. de l'an 1854. Je n'y puis pas
croire.

29. / Bruxelles le 13 aout
1854.

Le protocole n'a pas été
signé par le q. il a fallu
en refaire à Paris. dans la
conférence. Mal à l'aise le
plus fut contre nous, plus
que l'Angleterre. Le protocole
souligné d'accord malgré
de la guerre et le but, l'issu
: matin de la p. t. l'Angleterre
et la France approuvent
l'action du puissant
maritime. - comme on
dit l'action réussie de
nos l'approfondissement. approuver
comme toujours entre

de la guerre, c'est ce qu'il faut
dit un peu plus tôt, ne me
maniez.

^{dit}
Meyendorff qui a été nommé
par l'empereur à obtenir une
voulait à l'ambassadeur de
ut très possible qu'il réussisse
la paix et qu'il la tienne.

Heckendorff ne parle pas
d'étranger, il n'y a pas de
pouvoir aucun et pourtant
aucun paradoxe possible.

Le paix de Meyendorff
n'a pas été fait et l'on croit
qu'il n'y a pas de paix dans
l'Europe à ce qu'il a été
annoncé au congrès.

sous votre concert, j'aurai
l'informé de l'avis
entre St. et l'ambassadeur à Bruxelles
qui nous j'espérai venir
à la paix de l'Europe
de Sympathie. ils peuvent
nous faire l'avis même
mais les premiers, c'est
impossible. quel article dans
la paix que cela ! quel
grossier langage, bonjour
l'Europe.

Si vous avez plaisir au
plaisir que vous donnent
un certain et petit état
si vous par n'importe
adieu, adieu. J.